

# 香取市教育委員会会議録

平成 26 年 11 月定例会議

1 期 日 平成 26 年 11 月 27 日（木） 開会 午後 3 時 00 分  
閉会 午後 4 時 40 分

2 場 所 山田支所 会議室 1

3 出席委員 伊 藤 待 子  
根 本 和 典  
野 中 達 治  
平 山 茂 治  
宮 崎 毅

4 欠席委員 なし

5 傍聴者 なし

6 出席職員 教育部長 林 高 志  
教育総務課長 畔 蒜 孝  
学校教育課長 金 子 基 一  
生涯学習課長 伊 奈 亘  
生涯学習課副参事 伊 藤 光 輝  
香取学校給食センター所長 小 倉 律 子  
香取コミュニティセンター所長 堀 越 幸 子  
教育総務班長 高 木 康 弘

7 委員長 開会宣言

8 教育長報告 10 月の定例会議教育委員会以降の状況についてご報告申し上げます。  
10 月 26 日（日）佐賀県鹿島市市制 60 周年記念式典に出席しました。香取市には、かつて鹿島鍋島家の領地があり、上小川の円通寺には初代藩主の墓所も残っています。佐賀県鹿島市とは、このような縁から佐原市当時から交流があり、平成 24 年「伊能忠敬 来鹿 200 年祈念事業」により交流が更に深まり、同年「ふるさと自然・歴史・文化を活かしたまちづくり連携に関する協定」を締結しました。重要伝統的建造物群保存地区があるなど共通点が多く、今後友好都市の締結を目指しています。

10月29日(水)から香取市議会12月定例会が開催され、11月7日(金)に一般質問がありました。教育関係では、田代議員から「文化財の保護について」①香取市における文化財保護の現状について、②市指定無形文化財の伝承について、小林議員から「小中一貫校について」①メリットを確かなものとして確信できるか、坂本議員から「佐原第三中学校統合問題について」①地域の意見聴取について、質問がありました。

11月9日(日)復興イベント将棋・プロ棋士の交流会が佐原中央公民館で行われました。このイベントは、東日本大震災後の10月に日本棋士連盟と日本将棋連盟佐原支部が連携して、プロの棋士と市民の交流を通じて、復興の手助けを行っているものです。毎年、参加者から義援金を募り寄付をいただいています。今年度についても義援金として寄付をいただきました。

11月13日(木)「税についての作文」「税の標語」表彰式がパレス大藤で行われました。教育委員会の関係では、香取地区教育委員会連絡協議会会長賞が4名の生徒に伝達されました。今年も優秀な作品が香取郡内の中学校から寄せられました。

11月14日(金)香取市戦没者追悼式がいぶき館で行われました。先の大戦から69年目を迎え、遺族会のメンバーも高齢化している現状がありました。世界では、今も戦火を交えている国があり、国民が悲惨な状況で生活しているという言葉もありました。戦没者への追悼の思いと二度と戦争を起ささない決意を新たに思いを込めて遺族の代表者から発表がありました。

同日に、山田地区小学校代表者会議が行われました。統合小学校の校名について協議しましたが決定には至らず、アンケートを実施することとなりました。アンケートの内容は、校名を5つ(①山田小学校、②やまだ小学校、③山田〇〇小学校、④やまだ〇〇小学校、⑤フリー)にしぼり、小学校PTAと0歳児から5歳児の保護者に対し行い、次回の代表者会議で決定することとしました。また、校歌・校章については、今後組織される「統合準備委員会」で決定することが決まりました。

11月20日(水)第48回千葉県小中・特別支援・高等学校書写・書道研究協議会が東大戸小学校で行われました。研究主題「生きる力を育む書写・書道教育のあり方」をテーマに、県内各地から150名を超える参加がありました。研究会の中で印象に残ったのは各教室に「書写のしせい」というポスターが掲示され〔ぐう・びん・ぺた・さっ〕の姿勢がきちんとできている児童が多く、6年生の教室では、ほとんどの児童が正しい鉛筆の持ち方が身につけていました。このような研究会により効果が上がり、今後も

継続していきたいと校長先生から話がありました。

11月25日(火)香取市中学生議会が行われました。中学生16名から「東日本大震災の復興状況について」「学校統合計画と統合後の使わなくなった校舎の利用について」「農業のこれからの展望について」など中学生の視点で質問がありました。市長をはじめ市行政サイドも中学生に分かりやすく答弁していました。この中学生議会で出された質問については、行政側も前向きに捉え考えていくこととしています。

11月26日(水)～27日(木)にB&G全国教育長会議が東京の日本財団ビルで行われました。全国から49名の教育長が参加し「尊い命を守るために～事例から学ぶ防災教育～」について基調講演と事例発表がありました。基調講演は、群馬大学大学院教授 片田敏孝先生を講師に迎え「命を守る主体的姿勢で育む防災教育 ～釜石市津波防災教育に学ぶ～」という演題で頻発する豪雨災害・凶暴化する台風、想定外を生き抜く力を育む防災教育について講演がありました。

以上、状況報告といたします。

## 9 議決事項

### 議案第1号 平成26年度教育委員会の事務事業点検・評価について

委員長

議案第1号「平成26年度教育委員会の事務事業点検・評価について」事務局から提案理由の説明をお願いします。

教育総務課長

教育委員会は、地方教育行政の組織及び運営に関する法律第27条の規定により、主要な施策や事務事業及び施設運営状況について、点検及び評価を行い、その結果に関する報告書を作成し、議会に提出するとともに、公表しなければならないとされていることから、お諮りするものです。事務事業点検・評価報告書の内容については、各担当課長より説明する。

委員・質疑

ソフト事業に対する予算がつきにくいという説明でしたが、ハード事業を優先しているためソフト事業に回らないということですか。

教育総務課長

ハード事業については、国・県等の補助金などがあるが、ソフト事業については、市の単独事業となることから財源の確保が難しくなっています。

学校教育課長

来年度については、ALTの時間数の大幅な増加を認めていただいたので、充実した英語教育ができる見込みです。

委員長

生涯学習ボランティアに登録している方々の活動場所は、どのようなと

ころですか。

生涯学習課長 福祉施設や学校等で昔遊びなどの体験学習活動を行っています。

委 員 香取市出身のオリンピック強化選手への支援とは、具体的にどのような支援ですか。

生涯学習課長 県の強化選手については、合宿費や用具の購入費などの支援があり、市としても香取市出身の強化選手に対し同様の支援を予定しています。

委 員 武道系スポーツ施設の整備というのは、どのような規模の施設を考えていますか。

生涯学習課長 現在、弓道場の整備について関係者から要望があり、市としては、柔剣道等を含めた武道施設を考えています。また、用地については、学校跡地なども含めて検討していきたい。

委 員 長 歴史文化の施策評価の成果指標の進捗状況に国指定史跡の追加とありますが、追加される部分はどこになりますか。

生涯学習課長 伊能忠敬旧宅跡は、建物のみの指定となっているため、敷地全体を国指定史跡に追加するものです。

委 員 長 佐原三菱館の耐震補強・改修工事を実施する際に、使われている煉瓦の製造場所等を確認していただけないでしょうか。確認できましたらお願いします。

委 員 長 議案第1号「平成26年度教育委員会の事務事業点検・評価について」採決します。

委員・審議 全員異議なし

委 員 長 全員賛成と認め、議案第1号は、原案のとおり可決する。

## 10 協議事項

### 協議第1号 平成27年香取市成人式について

委 員 長 協議第1号「平成27年香取市成人式について」協議します。  
事務局から説明をお願いします。

生涯学習課長

平成 27 年香取市成人式の概要について説明

○日 時 平成 27 年 1 月 11 日（日）午前 10 時 30 分 式典開始

○会 場 香取市佐原文化会館

○対象者 平成 6 年 4 月 2 日～平成 7 年 4 月 1 日生まれの者  
（平成 26 年 11 月 5 日現在該当者数 782 人）

○テーマ 「誇 ～感謝の心と創造の力～」

委員・協議

会場が文化会館ということですが、成人者については入れると思いますが、家族等付添の観覧については、どのように考えていますか。

生涯学習課長

家族等付添の方の席は確保できないので、公民館に控室を用意し、中継用のモニターを設置する予定です。式典については、問題なく開催できると思いますが、写真撮影が 1 箇所での撮影となってしまうので、時間がかかってしまうと思います。また、文化会館については、大規模改修後のお披露目も兼ねています。

## 協議第 2 号 教育委員会学校等訪問について

委員 長

協議第 2 号「教育委員会学校等訪問について」協議します。

本日、八都小学校を訪問していただきましたが、ご意見等があればお願いいたします。

委員・協議

八都小学校は、田園風景が広がり環境は非常に良かった。各学年の児童数も 20 人前後で教室環境も良かった。また、全校児童を縦割りで 10 グループに分けた「わくわくグループ」での全校遠足や運動会での全校リレーなど高学年が低学年の面倒を見ながら活動を行っているそうです。授業中の姿勢は、良かったと思いますが、鉛筆の持ち方ができていない児童が見受けられました。

委 員

発言の内容等もしっかりしていました。校舎のデザインや教室のつくりなどが今まで訪問した学校とは違った雰囲気でした。

委 員

全校児童と一緒に給食を食べることができるランチルームが整備されていました。

11 報告事項

なし

12 閉 会